
 

Centotrentesimo incontro Tavolo tecnico PNRR - 
21/03/2025 
 
In data 21.03.2025 si è tenuto il centotrentesimo Incontro del tavolo tecnico sulle 
misure del PNRR. 
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il materiale 
raccolto degli incontri precedenti.  
Si riporta un elenco di quanto è stato discusso durante l’incontro: 
1. Misura 2.2.3 è stato sottoscritto l'accordo con Alveo/VBG, relativo alla misura 

2.2.3. L'intesa, appena sottoscritta, prevede alcuni miglioramenti tecnici e un 
ulteriore risparmio sui costi. L'ambito di applicazione risulta ora più stabile 
anche sotto il profilo dei dati anagrafici. 

2. Tavolo di crisi: il Direttore generale di Lepida, Gianluca Mazzini, ha illustrato 
l'intenzione di istituire tavoli di crisi per gestire in maniera operativa le criticità 
derivanti dalla fase di asseverazione delle misure PNRR che consenta un 
confronto tecnico puntuale, al fine di supportare la chiusura delle numerose 
operazioni ancora in corso. Viene sottolineata l'urgenza di queste iniziative, 
considerando le numerose scadenze ravvicinate e la complessità nella 
gestione delle interazioni con i fornitori. Ha inoltre proposto la partecipazione 
attiva del Dipartimento della Transizione Digitale (DTD) e ha dichiarato la 
propria disponibilità personale a presenziare ai tavoli, assieme a Valentina 
Fiorentini, per contribuire alla risoluzione dei problemi in modo tempestivo ed 
efficace 

3. Fondazione della sostenibilità digitale: Lepida ha aderito alla Fondazione per 
la sostenibilità digitale, su incarico del DEFR della Regione Emilia-Romagna. 
Durante l'incontro, Gianluca Mazzini ha presentato il "Decalogo delle in-house 
per la sostenibilità digitale". Il documento, promosso dalla Fondazione, 
contiene una serie di principi orientati a migliorare l'efficienza e la sostenibilità 
delle attività digitali nella pubblica amministrazione. Mazzini ha evidenziato 
come il decalogo affronti temi centrali quali il ruolo delle in-house nella 
transizione digitale, la promozione della domanda pubblica e privata, la 
garanzia della continuità operativa dei servizi strategici, il supporto alle 
funzioni non esternalizzabili (a partire dal RTD), e la massimizzazione del 
valore pubblico attraverso la sostenibilità digitale. Ha sottolineato 
l'importanza di promuovere una visione d'insieme che consideri l'impatto 
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ambientale delle scelte digitali, ad esempio valutando le emissioni di CO2 
derivanti da pratiche apparentemente innocue come l'invio massivo di email. 
Il documento intende anche stimolare la collaborazione tra soggetti pubblici 
e privati, la diffusione della cultura digitale e la formazione su questi temi, 
ritenuti fondamentali per una transizione efficace e consapevole. Il decalogo 
è stato sviluppato con il contributo di soggetti pubblici quali Agile, SIAG 
(Bolzano), Trentino Digitale (Trento) e ACI Informatica, e riflette una visione 
in-house centrica della trasformazione digitale, orientata a operare su scala 
sovraterritoriale e in sinergia con altre realtà pubbliche. 

4. Intervento del Dipartimento della Transizione Digitale (DTD): Valentina 
Fiorentini ha condiviso la disponibilità del Dipartimento della Transizione 
Digitale a partecipare attivamente ai tavoli di crisi focalizzati sulla fase di 
asseverazione, esprimendo apprezzamento per la proposta e sottolineandone 
l'urgenza. Ha evidenziato che, in questa fase, la necessità principale è quella 
di fornire supporto operativo sia ai Comuni che agli altri enti coinvolti, affinché 
possano completare le attività entro i tempi previsti. Fiorentini ha ribadito che 
le scadenze del PNRR sono inderogabili, con la conclusione fissata per marzo 
2026, e che le risorse disponibili sono ormai definite e non prorogabili. Ha 
inoltre anticipato che potrebbero uscire a breve nuovi avvisi, tra cui uno 
relativo alla sicurezza informatica per le polizie municipali. Ha infine precisato 
che ogni nuovo avviso dovrà rispettare la scadenza del PNRR, e che è in corso 
una raccolta di informazioni per definire una lista ad hoc dei servizi interessati, 
con l'obiettivo di condividerla con gli enti e facilitarne l'accesso e la 
partecipazione. 

5. Intervento di Regione Emilia-Romagna: Massimo Fustini ha comunicato la 
sua impossibilità a partecipare attivamente all’incontro ma ha voluto 
comunque offrire un breve contributo. Ha ricordato che, per quanto riguarda 
le comunità tematiche, si sta entrando in una fase particolarmente delicata e 
significativa, paragonabile a un “countdown” verso scadenze importanti. Pur 
non presentando novità specifiche o operative, ha evidenziato la necessità di 
mantenere alta l’attenzione e l’impegno nella fase finale di attuazione dei 
progetti legati al PNRR, auspicando una collaborazione efficace tra i soggetti 
coinvolti. 

6. Intervento di ANCI Emilia-Romagna: Gianpaolo Artioli ha ha illustrato 
un'iniziativa della Comtem Cittadini che prevede la diffusione di un 
questionario rivolto ai Responsabili della Transizione Digitale (RTD) degli enti 



 

locali, con l'obiettivo di monitorare le attività svolte in relazione agli avvisi 
PNRR. L'iniziativa nasce all'interno di un gruppo di lavoro che sta elaborando 
una bozza del questionario, con l'intento di trasformarlo in uno strumento 
permanente, simile a un osservatorio, utile a rilevare e analizzare le azioni 
intraprese dai vari enti. Artioli ha specificato che questa iniziativa interseca le 
attività della piattaforma ministeriale già esistente, utilizzata per il 
monitoraggio della partecipazione agli avvisi. Ha sottolineato che il progetto 
richiede una stretta interlocuzione con il Dipartimento della Transizione 
Digitale, sia per evitare sovrapposizioni sia per migliorare l'accesso ai dati già 
disponibili sulla piattaforma. Ha inoltre riferito che il tema verrà discusso in 
occasione del prossimo incontro della Comtem Cittadini previsto per lunedì, 
al quale parteciperanno anche rappresentanti del Dipartimento. L'obiettivo è 
ottimizzare insieme forme, contenuti e modalità di diffusione del questionario. 
ANCI ha espresso disponibilità a contribuire attivamente all'iniziativa e a 
favorirne la realizzazione in modo efficace e coordinato. 

7. Interventi dei partecipanti Sono emerse segnalazioni operative e 
problematiche tecniche: 

a. Giulia Macchi ha sollecitato la creazione di un tavolo tecnico specifico per 
le asseverazioni, che in questo periodo stanno presentando molteplici 
problemi.  

b. Marco Mondini ha segnalato una difficoltà tecnica nell'accesso multi-ente 
alla piattaforma per la gestione delle reti, problema che altri partecipanti 
hanno confermato essere stato risolto nel 2024 grazie a nuove funzionalità 
di cambio ente.  

c. Alessandro Cantelli e Massimo Caprini hanno condiviso esperienze simili 
legate all'accesso alla piattaforma e alla gestione delle dichiarazioni di 
accessibilità e degli obiettivi, confermando l'esistenza di miglioramenti 
recenti.  

d. Ilenia Incerti ha chiesto supporto per un incontro dedicato alle Province, 
impegnate nella partecipazione ai bandi e nella gestione degli enti terzi. Ha 
segnalato problematiche specifiche e ha richiesto un confronto tecnico per 
chiarire le modalità operative. 

 

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.  
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 28 marzo  2025, sempre alle 11:30. 
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